



**Mi Universidad**

## **Control de lectura**

*Alba Edith Hernández Mendoza*

*Control de lectura*

*Segundo Parcial*

*Antropología médica II*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina Humana*

*2 "A"*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de octubre del 2024*

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Alba Edith

## Medicina Náhuatl

México, que a principios del siglo XVI con el nombre de Mesoamérica en donde residían pueblos dedicados a la explotación de productos de zonas áridas, a la recolección y a la caza, con agricultura y cerámica incipiente. Estos habitantes aunque eran ricos en agricultura no eran ricos en recursos tecnológicos pues no contaban con animales de fuerza que fueran útiles para trabajos de campo. Fabricaban chinampas cuyo suelo era constantemente enriquecido con el lodo que se producía bajo las aguas. Capullí eran encargados de la dirección gubernamental, de las magnas obras comunales, de las relaciones exteriores, de las instituciones de alta cultura y de la guerra. Mesoamérica se encargaba de la producción de artículos suntuarios. Mayas, olmecas, mixtecos, zapotecos, huastecos, totonacos, tarascos, etc eran de la cultura madre olmeca ubicados en el sur de Veracruz y en el occidente de Tabasco adoraban a una deidad de acusados rasgos felinos. La numeración, sistemas calendáricos, ideas religiosas. Existen cientos numeros que llegaron a existir pueblos y organizaciones de bárbaros pero no hay echos precisos que lo demuestren. Entre los grupos nahuas se encontraban los

Alba Edith

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

## Medicina Tradicional Mexicana

La medicina tradicional mexicana ha sido menospreciada por la falta de investigación científica como el temazcali, cura de empacho, tronada de argemone entre otros. Aunque la medicina tradicional tiene sustento en el impulso pues la Organización Mundial de la Salud tienen un documento sobre la estrategia de apoyo a medicinas tradicionales y alternativas. La palabra "chamanes" se le da uso para referirse a un sector de los terapeutas en Medicina Tradicional. Ponce de León es un hombre convencido que el conocimiento empírico que tienen los chamanes es tan valioso como el conocimiento científico. El mundo científico debería de considerar a la medicina tradicional como científica puesto que llegan a su resultado gracias a la prueba y error. La medicina tradicional usa técnicas terapéuticas de soplado, el pellizcamiento, la lectura de cartas, caracoles, semillas, limpias de huevo, lectura de maíz. Lagarriga explica que estos tratamientos están basados en conocimientos sobre enfermedades que pasan de generación en generación y se terminan de fundamentar en ideas culturalmente definidas y no en conocimientos científicos. Se dice que la medicina tradicional por ser natural es buena.

## REFERENCIA BIBLIOGRÁFICAS:

1. (S/f-b). Saludpublica.mx. Recuperado el 12 de octubre de 2024,

Obtenido de:

<https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/639>

[5](#)

2. Viesca, C., & Ramos de Viesca, M. (2014). Aportaciones de la medicina náhuatl prehispánica. Arqueología mexicana, 22(130), 66-73.

Obtenido de:

<https://historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libro>

[s/textos/153\\_04\\_01\\_Introduccion](#)

[.pdf](#)

3. Fagetti, A. (2011). Fundamentos de la medicina tradicional mexicana. Saberes colectivos y diálogo de saberes en México, 137-151.

Obtenido de: [https://www.xataka.com/medicina-y-](https://www.xataka.com/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-empachopadecimientos-oficiales-mexico-charlataneria-medicina-tradicional)

[salud/mal-ojo-tronada-angina-empachopadecimientos-](#)

[oficiales-mexico-charlataneria-medicina-tradicional](#)

